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L'anno duemila ventitre, il giorno 20 del mese di Giugno alle ore 9,20 si è riunita, presso gli Uffici 

della Presidenza, la III" Commissione Consiliare Permanente, giusta convocazione del Presidente 

Dott. F. Alfano del 16 Giugno 2023, così per come previsto dal Regolamento del Funzionamento 

del Consiglio comunale, per la trattazione dei segnenti Ordini del Giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

2. Situazione igienico saniotaria: bagni pubblici 

3. Lettura dei verbali del Comitato dei Sindaci del Distretto Socio Sanitario DI dal 27 
Novembre 2022 ad oggi. 

Sono presenti: il Presidente Francesco Alfano ed i Consiglieri Ilaria Maria Settembrino e Simone 

Gramaglia. 

Risulta assente il consigliere Calogero Firetto. 

Svolge le funzioni di Segretario la Dott.ssa Teresa Urso. 

II Presidente accertata la sussistenza del numero legale dichiara valida la presente adunanza ai sensi 

dell' art. 11 comma 1 del predetto Regolamento e alle ore 9,20 apre i lavori, dando mandato al 

Segretario di dare lettura del verbale della seduta precedente che di seguito la Commissione approva 

ad unanimità dei presenti. 

Alla seduta è presente l'Ing. A. A venia, nota richiesta di partecipazione prot. n o 44004 del 

16/0612023 , Dirigente del Settore V per fornire chiarimenti sulla funzionalità dei bagni pubblici. 

II Presidente prende la parola e rivolgendosi in particolare all'Ing. Avenia sul secondo punto 

all' ordine del giorno, rileva una problematica che riguarda l'assenza del servizio dei bagni pubblici 

in città tanto che ha percepito diverse lamentele da parte di diverse attività commerciali in quanto i 

turisti sono costretti a rivolgersi ai locali ( bar e simili) per andare in bagno. L'ing. Avenia 

comunica che i bar sono obbligati a fornire il servizio dei bagni pubblici se viene chiesto invece le 

pasticcerie per esempio non hanno ]' obbligo. L'ingegnere intervenendo suI secondo punto 

all' ordine del giorno, spiega che i bagni presenti nei sottopassaggi sono attua1mente chiusi in quanto 

gli stessi sottopassaggi sono stati chiusi per inagibilità e non ci sono risorse per poterli ripristinare. 

Per quanto concerne i bagni pubblici nuovi sono due di cui uno verrà sistemato a Piazzale Rosselli 



vicino la biglietteria l'altro Vlcmo il campo sportivo nella zona dove si svolge il mercatò . 

settimanale. Con molta probabilità subito dopo ferragosto verranno messi. I bagni siti a Villa 

Bonfiglio sono aperti mentre nell'area del Porticciolo di san leone non sono stati ancora attivati i 

quanto si è in attesa del nulla osta del Demanio marittimo. Questi ultimi sono stati ripristinati dal 

Genio civile e successivamente è il demanio che ne autorizza la funzionalità. Il Presidente rileva che 

nella zona del Porticciolo debba esserci una segnaletica che indichi la presenza di questi bagni. 

L'ing. Avenia aggiunge che per quanto riguarda il servizio dei bagni pubblici nelle spiagge viene 

ovviato dalla presenza dei chioschi. Il Presidente evidenzia come al centro città, però, non vi siano 

bagni da poter soddisfare l'esigenza visto il rilevante afflusso turistico. L'ing. Avenia informa la 

commissione che il Sindaco ha inoltrato richiesta, in quanto Città capitale della cultura 2025, per 

opere infrastrutturali al fine di poter ripristinare i sottopassaggi in particolare. Interviene il 

Consigliere Gramaglia sulla possibilità di poter recuperare i bagni pubblici che si trovano sotto 

l'area del Belvedere e inoltre i bagni dei sottopassaggi potrebbero essere anch'essi ripristinati in 

quanto sono sistemati nell' area agibile. L'ing. Avenia prende la parola spiegando che si 

sicuramente entro al fine del 2023 tutte queste procedure di ripristino aree e spazi dovranno essere 

avviate in quanto dal 2025 dovranno essere fruibili. Il Presidente fa notare che a proposito di ciò 

percepisce un assordante silenzio, non SI rilevano novità rispetto ad attività di recupero e 

ristrutturazione per un utilizzo del 2025 m concomitanza con Agrigento Capitale della Cultura 

2025. 

Viene evidenziato dalla Commissione che bisognerebbe preparare un atto di indirizzo concernente 

la progettazione e riqualificazione delle strutture esistenti. L'ing. Avenia sottolinea che l'aspetto che 

deve essere messo in risalto è la mancanza di una disciplina sulle strutture balneari. 

Il Consigliere Gramaglia chiede di poter contattare l'ufficio del Genio Civile per avere informazioni 

su come stanno utilizzando le strutture presenti nell'area dell'ex elisoccorso, l'ing. Avenia 

interviene puntua1izzando che quell'area è demaniale e pertanto si dovrebbe chiedere all'ufficio del 

demanio marittimo. Naturalmente qualsiasi attività di quell'area deve essere concordata con il 

demanio così come le attività all'interno del porticciolo. 

Il consigliere Gramaglia chiarisce quindi che per quanto riguarda i bagni del Bel Vedere bisogna 

tenerli quanto meno puliti e della manutenzione potrebbe occuparsene il bar che si trova proprio 

nella stessa area. 

Il Presidente Alfano si sofferma sul fatto che a San Leone non è ancora chiaro come funzionano i 

bagni pubblici se sono attivi o meno. L'ing. Avenia riferisce che comunque sono funzionanti per la 

parte che compete al Comune. 



Il Consigliere Gramaglia interviene anche sui bagni che sono presenti nella zona del pontile a San 

Leone, anche se probabilmente non sono più di proprietà del Comune. L'ing. Avenia chiarisce che 

la concessione dell' area demaniale di tutto quello che è soprelevato, come per esempio i bagni che 

si trovano all'elisoccorso. alle ore 10,20 l'ing. Avenia lascia la seduta alle ore 10,25. 

Il Presidente e i componenti la commissione concordano sull' elaborazione di un atto di indirizzo al 

fine di poter conoscere lo stato attuale dei bagni pubblici, quali sono quelli aperti al pubblico, quelli 

chiusi, se è nelle intenzioni dell' Amministrazione Comunale predisporre un progetto o affidare ad 

un Ente privato la gestione del servizio. La Commissione pertanto si riserva di elaborare un atto di 

indirizzo da inserire in uno dei prossimi Consigli Comunali Question Time. 

Alle ore 10,30 viene sciolta la seduta. 

La Segretaria 
~ott.ssa Tere§.a ~rso 
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